



4. Sitzung des StuPas am 09.01.2019

18:00 Uhr, Seminarraum 14 (LAA)

Ort:	Köln	Raum: Seminarraum 14 (LAA)
Sitzungsleiter*in:	Fynn Janne Nickels	Beginn: 18:05 Uhr
Protokollführer*in:	Victoria Knorr-Held, später Esther Meuser	Ende: offen
Teilnehmer: (21+/21)	<p>Studentisches Engagement: Sophie Thyssen Fynn Janne Nickels Esther Meuser Constantin Katzera Hendrik Bochow Maximilian Goller Oliver Riedel Lucca Bättig Lukas Baulig Friederike Hangen Theresa Lehnert Helena Schmitz Franziska Mühlens David Rech (14)</p> <p>Campus:grün Spoho Köln: Leo Töpfer Lorenz Starkloff Janek Klaus Bela Görgen Lorenz Fiege Yannick Schwarz Victoria Knorr-Held Lars Pieper (8)</p>	<p>Bunte Liste: Lisa Weller Felix Vonderbank (ab 19:14 Uhr) (2)</p> <p>Beratende Mitglieder: Basti Uedelhoven (ASTa Vorsitz) (1)</p> <p>Gäste: Maike Stähle Lena Sieberg Anne Lenkenhoff Stefan Borgmann Stefan Reiff Steffi Haberstock (6)</p>
Entschuldigt: (-/21)		

Protokoll StuPa

StuPa der Deutschen Sporthochschule Köln
Am Sportpark Müngersdorf 6
Institutsgebäude III
50933 Köln



Unentschuldigt: (-/21)	
-------------------------------	--

Tagesordnung

- Top 1: Begrüßung und Protokollvergabe
- Top 2: Genehmigung der Tagesordnung und der Protokolle der letzten Sitzungen
- Top 3: Berichte und Informationen
- Top 4: Übersicht Entwürfe Ausschreibungen für Asta-Referate
- Top 5: Diskussion der Entwürfe
- Top 6: Sonstiges



1. Begrüßung und Protokollvergabe

- ❖ Janne, Lorenz und Esther eröffnen die Sitzung um 18:10 Uhr
- ❖ Victoria erklärt sich bereit das Protokoll zu führen

2. Genehmigung der Tagesordnung und der Protokolle der letzten Sitzung(en)

- ❖ Tagesordnung genehmigt.
- ❖ Keine Protokolle zu genehmigen.

3. Berichte und Informationen

- **Des Wahlausschuss (vorgetragen von Lorenz S.)**
 - ❖ Kein Einspruch gg die Wahl
 - ❖ Wahlordnung muss geändert werden
- **Bericht vom Vorsitzenden Janne**
 - ❖ Amt ist wichtiger als gewähltes Mandat
 - ❖ Wenn man im Asta ist ruht also das Mandat
- **Bericht Asta Sitzung von Janek**
 - ❖ Vorstellungen von hochschulpolitischem Engagement / Möglichkeiten soll in die Ersti-Woche integriert werden
 - ❖ Auch Vorstellung von GiB, Spielraum, SfF, Campus Noster



- ...
- ❖ ...
- ...

18:18 Stephan Borgmann (Wahlausschuss) betritt die Sitzung

18:19 Maxi betritt die Sitzung

4. Ausschreibungen für AstA Referate und Projekte

- **Diskussion über Ansatz AstA Ausschreibungen**
 - ❖ Max schlägt 11 bis maximal 12 Referate und Projekte vor (laut Haushaltsplan)
 - Vorsitz, Ersti und Finanzen stehen schon fest
 - ❖ Themen Ausarbeitungen und Gewichtung festlegen
 - Hochschulsport (1 Person)
 - Soziales und Diversity (1-3 Personen)
 - Öffentlichkeitsarbeit (1-2 Personen)
 - Nachhaltigkeit (1-3 Personen)
 - Internationales
 - Veranstaltungen
 - Kultur



- Hochschulpolitik
 - Lehre und Bildung
-
- **Vorschlag Janne nur Themenbezogene Referate, z.B. Veranstaltungsreferat auflösen und Referat für Hochschulsport wird mitverantwortlich für Übetag und Eignungstest**
 - ❖ **Pro für Veranstaltungs- und Kulturreferat Hochschule hat einen Ansprechpartner**
 - Lorenz betont, dass CG sich mehr Kultur wünscht, wenn Veranstaltungsreferat bestehen bleibt
 - Lena (Gast) betont Wichtigkeit des Veranstaltungsreferats als Koordinierendes Organ
 - Basti

18:28 Uhr Basti Uedelhoven betritt die Sitzung

18:34 Uhr Lars Pieper (CampusGrün) betritt die Sitzung

19:06 Uhr Steffi betritt die Sitzung

- **Hochschulpolitik und Bildung**
 - ❖ Janne will ein Person hauptsächlich für Lehre und Bildung, Hochschulpolitik weniger als eigener Punkt
 - Referent für Lehre als Ansprechpartner für die Studis und Studiengangssprecher
 - Lorenz erwähnt Fachschaftsbildung (damit Studiengangssprecher sich jahrgangsübergreifend vernetzen können), kann auch in das Themengebiet Lehre integriert werden
 - Janek möchte Demokratie und Transparenz als Punkt in das Referat einbringen oder als eigenes Projekt



- ❖ Lars möchte Arbeitsbereich/Referat Hochschulpolitik beibehalten
 - Stefan stimmt Lars zu was die Wichtigkeit des Bereiches Hochschulpolitik betrifft
- Soziales und Diversity
 - ❖ Vorschlag CG 2 Referate plus 1 Projekt
 - Referat für Antidiskriminierung und Feminismus
 - Referat für Soziales
 - (Projekt für Antifaschismus, Antirassismus und Antidiskriminierung als Zusatz)
 - ❖ Janne stellt StudEnga vorschlag vor 2 Personen
 -
 - ❖ Lena stellt Referat für Soziales und Projekt für Diversity zu
 - ❖ Lars (lehnt direkte Abstimmung über Personen / workload ab) (Diversity unter Anti-Diskriminierung?)
 - ❖ Janne fordert Abstimmung über workload > 2-3 Personen zur Disposition
 - Lena (inhaltliche Separierung der Stellen erforderlich)

19:14 Uhr Felix Vonderbank betritt die Sitzung

10 Stimmberechtigte StudEnga

8 Stimmberechtigte CG

1 Stimmberechtigter BuLi

- **Abstimmung**
 - ❖ wer ist dafür den Stimmenbereich Soziales mit 2 Personen zu bearbeiten



- 9 Personen dafür
- ❖ Abstimmung wer ist dafür den Stimmenbereich Soziales mit 3 Personen zu bearbeiten
 - 9 Personen dafür
 - 1 Enthaltung
- **Nachhaltigkeit**
 - ❖ **Janek stellt CG Vorschlag vor: 3 Personen für 3 Bereiche der Nachhaltigkeit**
 - Institutionell
 - Bildung für Nachhaltigkeit
 - Personen für Aktionen (z.B. Public Climate School, usw.)
 - **Begründung: aktuelle Situation, viel Handlungsbedarf, viel Manpower notwendig**
 - **Problem: Finanzierung**
 - ❖ **Stefan schlägt Projekt soziale Nachhaltigkeit vor (Einzuzuordnen bei Soziales und Nachhaltigkeit)**
 - ❖ **Basti schlägt vor**
 - ❖ **Abstimmung**
 - wer ist dafür den Bereich Nachhaltigkeit mit 2 Personen zu bearbeiten
 - 10 dafür
 - Abstimmung wer ist dafür den Bereich Nachhaltigkeit mit 3 Personen zu bearbeiten
 - 8 dafür
 - 1 Enthaltung



19:25 Uhr Lucca verlässt die Sitzung

19:38 Uhr Theresa betritt die Sitzung

- **Öffentlichkeitsarbeit**
 - ❖ **Lorenz und Janne schlagen nur eine Person**
 - **Projekt oder halbes Projekt für die Adrenalin**
 - ❖ **Abstimmung**
 - wer ist dafür den Bereich Öffentlichkeitsarbeit mit 1 Personen zu bearbeiten
 - 16 dafür
 - Abstimmung wer ist dafür den Bereich Öffentlichkeitsarbeit mit 3 Personen zu bearbeiten
 - 2 dafür
 - 0 Enthaltungen

19:50 Leo verlässt die Sitzung

- **Themen Ausarbeitungen und Gewichtung festlegen**
 - **Internationales**
 - Steffi (Referentin) sagt was übers Referat, sagt dass man Kultur und Internationales zusammenlegen kann, aber dass dann viel wegfällt für die Internationals
 -
 - **Veranstaltungen**
 - **Kultur**



- **Projekt für Kultursemesterticket (Vorschlag Janne)**

- ❖ **Abfrage Stimmungsbild**

▪ Internationales	17
▪ Veranstaltungen	0
▪ Kultur	2
▪ Veranstaltungen und Kultur	16
▪ Internationales und Kultur	7
▪ Öffentlichkeitsarbeit und Kultur Projekt	12

- ❖ **Abstimmung**

▪ Internationales	17
▪ Veranstaltungen und Kultur	16
▪ Internationales und Kultur	7
▪ Öffentlichkeitsarbeit und Kultur (Projekt)	12

20:02 Uhr Helena betritt die Sitzung

20:00 Steve betritt die Sitzung

20:07 Uhr Bela verlässt die Sitzung

20:07 David betritt die Sitzung

20:14 Fixi betritt die Sitzung

20:32 Maike verlässt die Sitzung

20:36 Victoria verlässt die Sitzung



- **Veranstaltungen (Eignungstest)**
 - Diskussion der Zusammenführung von Hochschulsport und dem Eignungstest
- **Veranstaltungen und Kultur**
 - Diskussion über Zusammenführung mit Schwerpunkt der Kultur
- **Abstimmung**
 - ❖ wer ist dafür den Arbeitsbereich Internationales Kultur Veranstaltungen mit 1 Person zu bearbeiten
 - 6 Personen dafür
 - ❖ wer ist dafür den Arbeitsbereich Internationales Kultur Veranstaltungen mit 2 Personen zu bearbeiten
 - 12 Personen dafür
 - ❖ Enthaltungen 0
 - ❖ Internationales mit einer Person
 - ❖ Veranstaltungen und Kultur mit einer Person

Janne ernennt eine Pause bis 21:02 Uhr

Lorenz ist in der Pause gegangen.

Die Sitzung wird um 21:07 Uhr weiter geführt.

- **Hochschulpolitik**
- Es wird über eine oder zwei Personen in dem Arbeitsbereich Hochschulpolitik diskutiert
 - ❖ **Abstimmung:**
 - Eine Person: 5 Stimmen
 - Zwei Personen: 9 Stimmen



- Enthaltungen: 3 Stimmen
- **Stichwahl der Personenanzahl des Arbeitsbereich Soziales**
- **Abstimmung**
 - ❖ wer ist dafür den Arbeitsbereich Soziales mit 2 Personen zu bearbeiten
 - 12 Personen dafür
 - ❖ Abstimmung wer ist dafür den Arbeitsbereich Soziales mit 3 Personen zu bearbeiten
 - 5 Personen dafür
 - 0 Enthaltung

5. Diskussion der Entwürfe

- **Hochschulsport**
 - ❖ Janne schlägt vor die Organisation des Eignungstest und der Übetage mit in das Referat aufzunehmen.
 - Steve schildert seine Erfahrungen und spricht sich dagegen aus. Der Eignungstest ca. 90 Arbeitsstunden ein.
 - ❖ **Abstimmung**
 - Aufnahme des Eignungstest/der Übetage in das Referat Hochschulsport
 - Dafür: 7 Stimmen
 - Dagegen: 9 Stimmen
 - Enthaltungen: 1 Stimmen



- ❖ Kurze Diskussion über die Streichung des Satzes: Aufarbeitung und Auseinandersetzung mit der Thematik der Hochschulmannschaften (u.a....)
 - Allgemeine Stimmung ist den Satz bei zu behalten
 - Steve spricht sich für den Satz aus, da immer wieder Austausch stattfindet.
- ❖ Thematisierung wie Sport auf Geschlechterhierarchien wirkt
- ❖ **Abstimmung**
 - Abstimmung über den vorliegenden Ausschreibungstext
 - Dafür: 1 Stimmen
 - Dagegen: 8 Stimmen
 - Enthaltungen: 7 Stimmen
- ❖ Keine weiteren Änderungsvorschläge

- ❖ **Abstimmung des vorliegenden Ausschreibungstextes**
 - Dafür: 15 Stimmen
 - Dagegen: 0 Stimmen
 - Enthaltung: 2 Stimmen
- **Internationales**
 - ❖ Diskussion über Übersetzung von Informationsdokumenten des AStAs, StuPa etc. für internationale Studierende
 - Allgemeine Zustimmung

Steve verlässt den Raum um 21:52 Uhr

- ❖ Diskussion über die Koordination von Hochschule und Referat



- Stephans Vorschlag: Kritische Auseinandersetzung und Klärung des Aufgabengebiets des International Office
- Allgemeine Zustimmung

❖ Abstimmung über den Namen

- Vorentscheid
- Internationales und Integration: 2 Stimmen
- Internationales und Interkulturelles: 4 Stimmen
- Internationales: 8 Stimmen
- Internationales und internationale Verständigung: 1 Stimme

- Internationales: 8 Stimmen
- Internationales und Interkulturelles: 5 Stimmen
- Enthaltungen: 3

❖ Abstimmung der Übernahme des vorliegenden Ausschreibungstextes

- Dafür: 17 Stimmen
- Dagegen: 0 Stimmen
- Enthaltung: 0 Stimmen

Stephan B. verlässt die Sitzung im 22:06 Uhr.

Anne verlässt die Sitzung im 22:08 Uhr.



- **Veranstaltung und Kultur**
 - ❖ Aufnahme des Kultursemestertickets in das Referat
 - Diskussion über Projekt für das Kultursemesterticket.
 - Vorschlag mit in die Ausschreibung und später auslagern.
 - ❖ **Abstimmung zur Aufnahme:**
 - Dafür: 13 Stimme
 - Dagegen: 2 Stimme
 - Enthaltung: 1 Stimme
 - ❖ Diskussion über den Satz: Unterstützung von kulturelle Veranstaltungen im Bereich Kunst, Musik, Literatur, Theater, Tanz und andere kreative Ausdrucksformen und kooperieren mit studentischen Gruppen, die zu einem breiten, vielfältigen kulturellen Angebot in Köln beitragen.
 - Allgemeine Zustimmung nach Aufnahme der „studentischen Gruppen“ in den 2. Satz.
 - 13 Stimmen dagegen den Satz so aufzunehmen
 - ❖ **Abstimmung über den Namen**
 - Veranstaltung und Kultur: 5 Stimmen
 - Kultur und Veranstaltungen: 9 Stimmen
 - Enthaltungen: 3 Stimmen
 - ❖ Fixi schlägt eine Änderung der Reihenfolge vor. Allgemeine Zustimmung.
 - ❖ **Abstimmung über den vorliegenden Ausschreibungstext**
 - Dafür: 15 Stimmen
 - Dagegen: 0 Stimmen



- Enthaltungen: 2 Stimmen

- **Öffentlichkeitsarbeit**

- ❖ Diskussion über Integration der Adrenalin in dieses Referat
 - Allgemeine Zustimmung zur Ausgrenzung der Adrenalin in ein eventuelles Projekt o.Ä.

Lena verlässt die Sitzung um 22:26 Uhr.

- ❖ Diskussion über die Herausnahme von dem Satz: Transparente Aufarbeitung... des StuPas...
 - Nach Abstimmung bleibt der Satz
- ❖ Diskussion über Integration der Adrenalin in dieses Referat
- ❖ **Abstimmung über Herausnahme des Satzes: „Berichterstattung bei studentisch relevanten Veranstaltungen“**
 - Dafür: 6 Stimmen
 - Dagegen: 7 Stimmen
 - Berichterstattung bei studentisch relevanten Themenbereiche: 13 Stimmen
- ❖ Diskussion über Aufnahme des Satzes: Pressekonferenzen des AStA...
 - Mehrheit dagegen

- ❖ **Abstimmung über den vorliegenden Ausschreibungstext**
 - Dafür: 16 Stimmen

StuPa der Deutschen Sporthochschule Köln
Am Sportpark Müngersdorf 6
Institutsgebäude III
50933 Köln



- Dagegen: 0 Stimmen
- Enthaltungen: 1 Stimme

6. Sonstiges

Janne schließt die Sitzung um 22:53 Uhr.

Genehmigt in 5. Sitzung am 14.01.2020.